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格力电器不分红就大跌

市场为何如此极端？

证券时报记者 于德江

白马股的标杆格力电器日前披

露

2017

年年度报告

，

营收

、

净利均创下

历史新高

，

增速也非常可观

。

但是

，

格

力电器连续

10

个年份持续分红的传统

也被打破

，

公司宣布要留存资金多元

化发展

，

未来发展的方向还有集成电

路这一近期大热门产业

。

昨日二级市场上

，

格力电器遭遇

重挫

，

开盘即逼近跌停

，

盘中一度距离

跌停只差

1

分钱

。

格力电器上一次跌停

还要追溯至

2016

年

12

月

5

日

，

当时前海

人寿大举建仓格力电器股票

，

遭格力

电器董事长董明珠怒斥

。

在近

3

年的时

间里

，

格力电器跌幅超过

5%

的交易日

只有

20

次

，

超过

8%

只有

8

次

。

涨得多

，

跌得少

，

加上高额分红

，

格力电器近年

来为投资者带来了丰厚的回报

。

前天收盘

，

格力电器市值

3012

亿

元

，

昨日逼近跌停

，

市值蒸发近

300

亿

元

。

格力电器仅仅一个年度不分红

，

为

什么引发了市场如此激烈的反应

？

原

因可能有二

：

一是高分红预期落空

，

二

是对多元化方向的质疑

。

数据显示

，

格力电器

1996

年上市

，

当年在净利润

1.86

亿元的情况下现金

分红

1.5

亿元

。

上市

22

年以来

，

格力电

器只有在

1997

年

、

2006

年和

2017

年未

进行现金分红

，

其他

19

个年头

，

格力电

器累计净利润

1020.32

亿元

，

累计现金

分红

417.92

亿元

，

分红率达到

41%

。

格力电器二级市场股价近年来稳

定上涨

，

除了市场对白马股的追捧之

外

，

实际上也已经隐含了对高分红的

预期

。

一旦预期落空

，

市场难免有情

绪

，

引发投资者尤其是极为看重分红

的机构投资者的抛售

。

关于多元化的发展方向

，

格力电器

在年报中的表述是

：

根据

2018

年经营计

划和远期产业规划

，

公司留存资金将用

于生产基地建设

、

智慧工厂升级

，

以及智

能装备

、

智能家电

、

集成电路等新产业的

技术研发和市场推广

。

在美国对中兴通讯芯片禁运

、

华为

亦遭调查的背景下

，

格力电器要做集成

电路不能不引人关注

，

也引起诸多调侃

和质疑

。

其实

，

集成电路在格力电器的年

报中只出现了一次

，

未来怎么做

，

投入多

少

，

做成多大规模还都是未知数

。

格力电器早前以专业化著称

，

但提

多元化发展也不是在

2017

年报中第一次

提出

。

此前

，

格力电器曾想收购珠海银隆

涉足新能源汽车领域

，

重组方案出台后

未能通过股东大会这一关

。

如今

，

格力电

器在未来发展方向中提及的集成电路是

一个更热门的行业

，

市场难免会有质疑

的声音

：

格力电器是在跟风热门行业

，

还

是遇到发展瓶颈

？

其实

，

还应该看到另一面

：

格力电器

在空调领域的市场占有率已经足够高

，

已经到了从

“

专业化

”

到

“

多元化

”

转变的

时机

，

将资金留在公司

，

才能更加从容

。

格力电器长期大比例分红

，

对投资者形

成了良性的回馈

，

但客观上也对公司造

成了一些负担

。

为了长远的发展

，

格力电

器做出适当的平衡

，

在某些年份少分红

甚至不分红也是应该被理解的

。

至于市场热议的早前董明珠在股东

大会上发飙说

“

我

5

年不给你们分红

，

你

们又能把我怎么样

”，

是特定环境下的气

话

，

和

2017

年的分红方案应该关系不大

。

正如格力电器董秘望靖东所言

，

格力电

器积极分红回报投资者的观念没有改

变

，

2017

年的分红方案不会改变格力的

分红传统

。

在回复深交所问询函时

，

格力

电器也明确表示

，

将充分考虑投资者诉

求

，

进行

2018

年度中期分红

。

2018�年 4 月

星期五
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习近平在深入推动长江经济带发展座谈会上强调

以长江经济带发展推动高质量发展

据新华社电

中共中央总书记、国家主席、中央

军委主席习近平

26

日下午在武汉主持

召开深入推动长江经济带发展座谈会

并发表重要讲话。他强调，推动长江经

济带发展是党中央作出的重大决策，

是关系国家发展全局的重大战略。 新

形势下推动长江经济带发展， 关键是

要正确把握整体推进和重点突破、生

态环境保护和经济发展、 总体谋划和

久久为功、破除旧动能和培育新动能、

自我发展和协同发展的关系， 坚持新

发展理念，坚持稳中求进工作总基调，

坚持共抓大保护、不搞大开发，加强改

革创新、战略统筹、规划引导，以长江

经济带发展推动经济高质量发展。

24

日中午，习近平一下飞机，就到

兴发集团宜昌新材料产业园， 察看化

工企业搬迁、改造以及码头复绿情况。

习近平仔细听取汇报， 不时就有关问

题同地方负责同志交谈。他强调指出，

长江是中华民族的母亲河， 一定要保

护好。 企业是长江生态环境保护建设

的主体和重要力量，要强化企业责任，

加快技术改造，淘汰落后产能，发展清

洁生产， 提升企业生态环境保护建设

能力。 要下决心把长江沿岸有污染的

企业都搬出去，企业搬迁要做到人清、

设备清、垃圾清、土地清，彻底根除长

江污染隐患。 要坚持把修复长江生态

环境摆在推动长江经济带发展工作的

重要位置，共抓大保护，不搞大开发。

不搞大开发不是不要开发， 而是不搞

破坏性开发，要走生态优先、绿色发展

之路。

24

日下午，习近平来到三峡坝区，

察看三峡工程和坝区周边生态环境。

习近平来到大坝左岸电站， 察看发电

机组运行情况， 了解三峡电站发电效

益和电网安全监控等情况， 并同技术

人员、劳动模范、工作人员代表亲切交

流。习近平深情地对大家说，三峡工程

是国之重器， 是靠劳动者的辛勤劳动

自力更生创造出来的， 看了以后非常

振奋。三峡工程的成功建成和运转，使

多少代中国人开发和利用三峡资源的

梦想变为现实， 成为改革开放以来我

国发展的重要标志。 这是我国社会主

义制度能够集中力量办大事优越性的

典范， 是中国人民富于智慧和创造性

的典范， 是中华民族日益走向繁荣强

盛的典范。真正的大国重器，一定要掌

握在自己手里。 核心技术、关键技术，

化缘是化不来的，要靠自己拼搏。

13

亿

多中国人民要齐心合力、砥砺奋斗，共

圆中国梦！

26

日下午， 习近平主持召开深入

推动长江经济带发展座谈会。 听取大

家发言后，习近平发表了重要讲话。他

强调，总体上看，实施长江经济带发展

战略要加大力度。 必须从中华民族长

远利益考虑， 把修复长江生态环境摆

在压倒性位置， 共抓大保护、 不搞大开

发， 努力把长江经济带建设成为生态更

优美、交通更顺畅、经济更协调、市场更

统一、机制更科学的黄金经济带，探索出

一条生态优先、绿色发展新路子。

习近平明确提出了推动长江经济带

发展需要正确把握的

5

个关系。

第一， 正确把握整体推进和重点突

破的关系， 全面做好长江生态环境保护

修复工作。推动长江经济带发展，前提是

坚持生态优先。 要从生态系统整体性和

长江流域系统性着眼， 统筹山水林田湖

草等生态要素， 实施好生态修复和环境

保护工程。要坚持整体推进，增强各项措

施的关联性和耦合性，防止畸重畸轻、单

兵突进、顾此失彼。 要坚持重点突破，在

整体推进的基础上抓主要矛盾和矛盾的

主要方面，努力做到全局和局部相配套、

治本和治标相结合、渐进和突破相衔接，

实现整体推进和重点突破相统一。

（下转A2版）

时报观察

In Our Eyes

完美世界：聚焦三大战略 打造一流文化企业

证券时报记者 刘钊

证券时报 “上市公司高质量发展

在行动”大型系列报道，继走进多家上

市公司之后， 采访团日前实地探访了

文化上市公司完美世界。

2004

年，完美世界游戏成立，并迅

速成长发展，

3

年后即成功赴美上市；

在影游融合尚未提出的

2008

年，完美

世界影视成立；

2014

年，完美世界影视

借壳

A

股上市；

2016

年， 完美世界游

戏注入上市公司，完成回归

A

股之路。

一步一步攻克难关， 完美世界逐

步成长为中国最大的影游综合体企业。

完美世界首席执行官萧泓在对话

证券时报副总编辑王冰洋时表示，完

美世界之所以能够实现成立

3

年就成

功赴美上市，主要源于公司

2004

年自

主研发的

3D

引擎。

完美世界的核心竞争力则是产品

精品化、 布局国际化与多元化的泛娱

乐联动。 这三大核心竞争力为公司筑

建起了足够高的“护城河”。

作为最早出海的一批文创公司，

萧泓结合完美世界的经历分析称，公

司出海历经四个阶段：第一阶段，单纯

把自己的产品卖到海外；第二阶段，在

海外设立了子公司， 自己在海外市场

发行；第三阶段，在海外投资研发工作

室；第四阶段，整合全球资源。 历经四

个阶段， 完美世界最大的经验是坚持

本地化。

企业走出去要能真正了解当地市

场，融入当地文化。 在这方面，完美世

界各海外分支机构实现了人才和产品

的本地化，各地员工大多是当地招聘，

完美世界的产品进入到不同地区，由

熟悉当地情况的员工对产品进行符合

当地文化和玩家兴趣的改善。

完美世界长期以来都是影视与游

戏两大业务共生。 完美世界的经验显

示， 影游融合应该是三个层次的互动与

融合：第一层，

IP

（知识产权）设计层面的

互动；第二层，营销的互动；第三层，人才

的互动，这是影游融合的根本。

在历经了赴美上市又回归

A

股后，

完美世界也迎来了业绩收获期，连续几

年业绩稳步增长。 萧泓表示，未来完美

世界将坚定“精品化、国际化、多元化”

的战略， 不会为了追当前行业热点而凑

热闹。

（更多报道见 A3、A4版）

昨日，港交所迎来其发展历程中历史性一刻：史美伦以港交所首位女性主席的身份出现在媒体镜头前。 史美伦强调，当今全球市场环境充满竞争和挑战，港

交所要做的就是改进自己，增强核心能力。 既然现在有了新的上市制度框架，作为国际性的交易所，不论对于新经济还是传统经济企业，港交所都会努力争取邀

请来港上市。 图为新获委任为港交所主席的史美伦（图右）在行政总裁李小加的陪同下走上主讲台。 （吕锦明）（更多报道见A2版） 宋春雨/摄

商务部：中方做好了应对任何可能的准备

A2

七成上市公司年报报喜 沪深主板表现亮眼

A9

史美伦出任新一届港交所主席


